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Élection du bureau 

L’assemblée générale du 8 mars 2025 avait reconduit tous les membres du CA désireux de 
« rempiler » et adoubé une nouvelle, Cécile Vilain. Le CA procède à l’attribution des postes. 
Certaines découvrent qu’elles sont candidates à l’insu de leur plein gré*… Là encore, les 
votes se feront à l’unanimité. 

Présidente : Laure Dupont 

Vice-président : Thomas Demongin 

Trésorière : Marion Lucas 

Secrétaire : Laurence Michel 

Secrétaire adjointe : Christelle Gigot 

Adhésions 

Au 20 mars 2025, l’ACLF est riche de 167 adhérents : 23 débutants, 137 confirmés, 7 
bienfaiteurs. À noter le don de 100 euros d’une mécène qui « récidive ». Merci ! 

Dernières demandes d’adhésion, traitées par Laure, Anne-Sophie et Cécile le 16 mars : elles 
ont permis de voir pas mal de cas différents. 5 confirmées et 2 débutantes sont admises, 
une candidature est refusée, 2 seront à suivre (dossiers incomplets). 

Emmanuelle B. s’est proposée pour envoyer les marc-pages aux nouveaux adhérents 
(Marion lui donnera les adresses quand les cotisations auront été reçues). Elle souhaite 
ajouter, sur ses deniers propres, une carte de bienvenue dont elle a proposé une première 
version au CA. Cependant, celle-ci ne pourra pas profiter du corpus créé par François 
Moissette, car celui-ci n’a pas été prévu pour cet usage. 

Anne-Sophie va aider Marion à effectuer les rapprochements entre les informations 
fournies par les adhérents, le paiement des cotisations, le tableau des adhérents et la boîte 
contact. 

Diffusion du procès-verbal de l’assemblée générale 

Si les comptes rendus des réunions du CA ne sont plus envoyés par courriel mais 
directement déposés sur le site (dans l’espace membres > comptes rendus), il est décidé 
d’adresser ce PV aux adhérents : surtout pour y joindre un message soulignant le travail 
effectué par la présidente sortante, Armelle. 

Fonctionnement général 

Création d’un document récapitulatif des activités 2025, pour faciliter la préparation de 
l’AG 2026 sans avoir à aller « piocher » dans tous les comptes rendus de l’année écoulée 
(chat échaudé craint l’eau froide). 

*Vous révéler qui ? Nan nan nan… Il ne s’agit ni de la présidente, ni de la trésorière. 

Réunion du CA – 20 mars 2025 

Présents | Anne-Sophie, Cécile, Christelle, Laure, Laurence, Marion, 

Thomas. 

Durée | 2 h 00 
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Messagerie : les membres du CA décident de passer par la messagerie de l’association pour 
tout ce qui concerne l’organisation d’un événement ACLF : cela pour avoir un meilleur suivi 
commun. Il est convenu qu’elle passe en gestion partagée, soit deux personnes régulières 
pour la consultation et la répartition des réponses, même si tous les membres du CA ont les 
codes d’accès. Laurence et Christelle sont chargées d’y passer quotidiennement, chacune 
ayant sa « semaine de garde », d’envoyer les mails généraux aux adhérents, les réponses 
aux diverses demandes de renseignements, etc. 

Dossiers d’inscription : création d’un tableau Excel sur le Nuage du CA pour le suivi des 
adhésions (pièces jointes, pièces manquantes, etc.). Anne-Sophie et Cécile s’en chargeront 
une fois la transmission par Laure effectuée. Les documents individuels n’y seront pas 
versés, pour ce qu’ils sont confidentiels. 

Demande de subvention auprès de la Drac 

Le rendu des comptes 2024 a été effectué par Marion. 

Fédérer 

Typotes 

Pas de typote virtuel en mars, la préparation de l’AG nous ayant bien occupés. 

Pour les prochains, nous souhaitons proposer deux plages horaires : « heure du café », par 
Thomas, et « heure de l’apéro », par Laure, afin de concilier les rythmes de vie des uns et 
des autres. 

Une rencontre in situ des membres de l’association se dessine pour l’automne, nous y 
travaillons depuis plusieurs mois déjà. Paris est envisagé. La date précise n’est pas 
déterminée : sachez seulement que les mariages sont hélas prioritaires [message codé]. 

Rencontres nouveaux adhérents 

Anne-Sophie, qui les organise, en prépare une dans les mois à venir. 

Promouvoir 
Communication 

L’infolettre de l’ACLF, dont le premier numéro a été diffusé début mars, a reçu un bel et 
bon accueil. Étienne, Laurence et Thomas promènent, depuis, des sourires béats façon 
collier de perles. Le budget est pour le moment de 0,00 €. Le prochain numéro partira le 
1er juin. Qui pour la tribune ? Il est décidé de la proposer à Fabienne, qui a animé avec 
Domitille et toute la crâne équipe lyonnaise, au salon Magnifique Livre de Lyon, une table 
ronde sur l’utilisation des IA dans notre métier. 

Le premier épisode des podcasts « Les Incorrigibles » (Étienne et Laure les gèrent à eux 
deux tout seuls), sur des parcours de correcteurs, a été mis en ligne le 3 février ; il 
« raconte » Solène Bouton. 500 écoutes en quelques jours… Le deuxième est consacré à 
Guillaume Goutte. Le montage par Étienne est en cours, sortie prévue en avril. Deux autres 
seront enregistrés, coup double, le 28 mars (c’est ce qui s’appelle rentabiliser l’utilisation 
d’un studio sudiste). 

Représenter 

Salons & autres manifestations 

Magnifique Livre à Lyon, du 14 au 16 mars 

Il a permis à Fabienne de tisser des liens avec l’Arall (Auvergne-Rhône-Alpes livre et 
lecture), organisateur. Elle soumet l’idée, d’ailleurs argumentée, que l’Aclf y adhère. Après 
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en avoir discuté, c’est non avec regret : rejoindre cette structure régionale et pas les autres 
ARL ne nous semble pas équilibré. (Et le budget, lui, en serait alors déséquilibré.) 

Escales du Livre à Bordeaux, du 4 au 6 avril 

Armelle a envoyé un paquet de marc-pages fin janvier à Catherine de R., qui les y 
distribuera. 

Correspondances de Manosque, du 24 au 28 septembre 

Projet en cours avec l’équipe. Laure les recontactera en avril, comme prévu, quand leur 
liste d’auteurs invités sera plus avancée : l’Aclf a, entre autres, une idée de table ronde. 
Trop tôt pour en dire plus ! 

Feuilles volantes A5 

Nous en utilisons environ 500 par an. La provision étant épuisée, une commande de 1 000 
nouveaux flaïeurs va être effectuée, les tarifs étant nettement dégressifs pour cette 
quantité. 

Enquête européenne 

Laure va relancer début avril les associations de correcteurs qui n’ont pas répondu au 
questionnaire. Ce sera la dernière tentative auprès de nos camarades mutiques ! 

Former 

Sitothèque, un nouvel outil pour les adhérents 

La liste fin-finie, classée par thèmes et ce fut parfois cornélien, a été transmise à Christelle 
mi-mars. Tous les liens indiqués ont été vérifiés. (Franck A. a fait du beau travail.) 

Christelle doit maintenant tout charger sur une page dédiée ; vous aurez donc 
probablement en avril ces outils à disposition. Bien sûr, la sitothèque ne demande qu’à 
s’enrichir de vos apports ! 

Vidéos et webinaires 

Les vidéos des Convergences 2024 consacrées aux rapports entre correcteurs et 
traducteurs, organisées par Fontaine O Livres, l’Aclf et l’Atlf, ont été déposées sur le site, 
rubrique « Métier ». 

Une vidéo didactique consacrée à la correction sur PDF et l’intégration des commentaires 
dans InDesign – comment le correcteur peut conserver la main sur ses corrections en 
facilitant la tâche au maquettiste –, préparée par Armelle et Catherine M. de l’Arci 
(Association romande des correctrices et correcteurs d’imprimerie), a été mise en ligne le 
13 février. 

Un webinaire « dialogue », animé par Olivier Larue, organisé par Thomas, aura lieu le jeudi 
3 juillet à 20 h 30 – lien communiqué auparavant comme à l’ordinaire. Il se veut session 
d’échanges plutôt que cours magistral. 

Un webinaire sur le thème de la réécriture est en réflexion ; un autre, que l’on pourrait 
résumer par « comment faire de l’IA une amie », mijote également. 

Hors cadre 

L’EMI, école qui a formé pas mal de correcteurs, est en grand danger de fermeture après 
l’arrêt d’un financement institutionnel. L’Aclf va diffuser l’information (lien vers la tribune 
avec appel à signature) sur ses pages Facebook et LinkedIn. 
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